

IMPUGNACIÓN, PENDIENTE

TEPJF solicita a Morena datos de queja de Ebrard

● El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sigue en la integración del expediente respecto a la queja interpuesta por Marcelo Ebrard sobre el proceso interno de elección del Coordinador Nacional en Defensa de la Transformación, por lo que requirió información a la Comisión de Honestidad y Justicia de ese partido.

El aspirante presidencial publicó en redes sociales una imagen de un documento del TEPJF, con la leyenda "ordena el Tribunal Electoral a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena responder a la impugnación que presentamos el 10 de septiembre".

Sin embargo, no se trata de ningún ordenamiento a la Comisión de Honestidad y Justicia, sino de un procedimiento ordinario para allegarse de información de las partes involucradas y seguir en proceso de integración del proyecto de sentencia que deberá ser votado por los magistrados de la Sala Superior. / **ÁNGEL CABRERA**

CABRERA



Tribunal Electoral aún revisa caso de Ebrard

META 2024

También tiene quejas.

Delgado afirma que el ex canciller recibió impugnaciones en el proceso morenista

RAFAEL MONTES
CIUDAD DE MÉXICO

El Tribunal Electoral detalló que la Sala Superior no ha resuelto en favor de ninguna de las partes relacionadas con la impugnación presentada por Marcelo Ebrard, sino que únicamente solicitó información a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena para integrar el expediente, analizar el caso y resolver.

Ayer por la mañana, Ebrard publicó en redes: “Ordena el TEPJF a la Comisión de Honestidad responda a la impugnación que presentamos el 10 de septiembre”; sin embargo, el Tribunal precisó que solo requirió el escrito de demanda y sus anexos durante el plazo de 72 horas.

“Por lo tanto, el juicio de la ciudadanía SUP-JDC-411/2023 se encuentra todavía en etapa de instrucción y pendiente de resolución por parte del pleno de este órgano jurisdiccional”, aclaró.

De acuerdo con la normatividad, una vez recibida la documentación, la sala competente del Tribunal Electoral ordenará las diligencias que sean necesarias para la “sustanciación de los expedientes”.

El documento publicado por Ebrard en sus redes es solo la cédula de notificación de que el asunto fue turnado el 25 de septiembre al magistrado presidente de la Sala Superior, Reyes Rodríguez, y no significa una resolución por parte de esa autoridad electoral.

En tanto, el dirigente de Morena, Mario Delgado, reveló que también existen impugnaciones contra Ebrard por el proceso partidista que definió al aspirante presidencial del partido.

Reveló que tanto la impugnación que el ex canciller presentó como las que hay en su contra están en revisión: “También se están analizando”. —



Lleva ventaja en cuatro estados clave

4T avanza en alianzas con partidos locales

EN PUEBLA, la coalición de Morena con Fuerza por México está prácticamente asegurada; en Morelos, Veracruz y Chiapas también ven viable que se confirme el pacto por gubernaturas

Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

En la disputa por los partidos locales en los estados donde se renovarán nueve gubernaturas, la Cuarta Transformación lleva ventaja en los acercamientos para buscar nuevos aliados, por lo menos en estados clave como Puebla y Veracruz, así como en Morelos y Chiapas.

De acuerdo con líderes locales consultados por *La Razón*, Morena tiene avances importantes en la concreción de alianzas en estados con padrones significativos, como Puebla, donde Fuerza por México, con registro oficial local, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se lo concedió, participará en la contienda por la gubernatura acompañando a Morena.

De acuerdo con Maiella Gómez Maldonado, líder de ese partido, la alianza con Morena en Puebla prácticamente está afinada y también confía en sumar a Nueva Alianza y al Partido Social Integración.

“Nosotros priorizamos a nuestros militantes, así lo hemos hecho en otras ocasiones; por esto, consultamos con la militancia si están de acuerdo en que seamos parte de esta alianza con Morena. Nosotros estamos apostando por obtener mejores resultados, que sea algo benéfico para el partido, para los militantes y, por supuesto, para los ciudadanos”, expuso.

Dijo que, en Veracruz, también se evalúa el esquema de alianza con Morena, por lo que se prevé que en breve se iniciarían los acercamientos con Eduardo “Tato” Vega, líder del partido en el estado.

De hecho, Gómez Maldonado mencionó que, principalmente, se están tomando en cuenta las características de cada estado para definir las alianzas.

La Razón publicó el martes pasado que, en la contienda por las ocho gubernaturas y la Jefatura de Gobierno que se renovarán en el 2024, los dos grandes bloques de partidos que ya están conformados —el Frente Amplio por México (FAM) y el de la

4T— entrarán en disputa por el apoyo de las fuerzas políticas con registro local, para asegurar el triunfo, y que éstas tienen un peso electoral que oscila entre el uno y el cinco por ciento de la votación.

“Cada estado tiene sus particularidades y, en este caso en Veracruz, también se respeta la voz de los militantes y de los líderes locales, porque es ahí donde nosotros tenemos que evaluar qué es lo más conveniente para el partido. En el caso de Veracruz, nosotros consideramos como algo positivo, sobre todo porque Morena Veracruz ya también nos hizo un guiño para favorecer la alianza”, dijo Gómez.

En Morelos, el diputado local Agustín Morelos Gutiérrez, de Nueva Alianza, dio por sentada la alianza con Morena, dado que él mismo se registró para contender por la candidatura bajo las siglas del guinda.

Estimó que entre los aliancistas hay varios como él que, aunque forman parte de Nueva Alianza, simpatizan o respaldan el proyecto de nación del Presidente Andrés Manuel López Obrador, por lo que consideró que una coalición así se daría de manera natural.

Respecto a Chiapas, de acuerdo con Fuerza por México, existen avances fundamentales para concretar la alianza con Morena y los otros partidos locales, como Chiapas Unido, Podemos Mover a Chiapas y Partido Popular Chiapaneco.

“Chiapas es otro estado donde la alianza se vería de forma natural, por lo que es factible que se concrete”, reconoció.

EN LOS ESTADOS donde se renovarán gubernaturas en 2024 hay cerca de 30 fuerzas políticas, no todas con registro formal, pero que pueden inclinar la balanza en los comicios.

Eldato



CERCA DE CERRAR FILAS

La Cuarta Transformación ha tenido importantes acercamientos y espera sumar a más partidos políticos de cara a los comicios del próximo año.



11
Estados
en los que **Fuerza por México**
tiene presencia.

PUEBLA	
Fuerza por México	Nueva Alianza
Partido Social Integración	
VERACRUZ	
Fuerza Por México	
MORELOS	
Nueva Alianza	
CHIAPAS	
Fuerza Por México	Chiapas Unido
Podemos Mover a Chiapas	Partido Popular Chiapaneco



**PERIODISMO
SUBJETIVO**

**JORGE GÓMEZ
NAREDO**

@jgnaredo



Claudia Sheinbaum o cómo todo va viento en popa

A Claudia Sheinbaum, quien ganó en el proceso de selección del coordinador o coordinadora de los Comités de Defensa de la Transformación dentro de Morena, le ha ido viento en popa.

Ganó con mucho margen. Es decir, su legitimidad es muy amplia. Y aunque Marcelo Ebrard, en un claro ejemplo de error estratégico, acudió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la verdad es que es un hecho que sus quejas no prosperarán.

Sheinbaum ha logrado unir a los distintos liderazgos en Morena, y ha comenzado un recorrido por todo el país para organizar al movimiento que fundó el hoy presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. A donde va, hay multitud esperándola y le aplauden y le avientan gritos de “presidenta, presidenta, presidenta”.

Las encuestas que hasta ahora se han publicado, que siempre suelen perjudicar a Morena, le dan una ventaja de entre 20 y 30 puntos de distancia del segundo lugar, que ahora ocupa la candidata del PRI, PAN y PRD, Xóchitl Gálvez.

Es muy, pero muy probable que Claudia Sheinbaum será la próxima presidenta de México. Pero ella no sólo busca ese cargo, sino también consolidar la Cuarta Transformación ganando las Cámaras de Diputados y de Senadores. Por eso la necesidad de organizar desde abajo a todo el movimiento social que ha encabezado durante años López Obrador.

Y en esa labor está recibiendo, de cierta forma, una gran ayuda de su contrincante, la panista Xóchitl Gálvez. Y es que ésta ha hecho tan mal las cosas, que hasta la gente que disiente de AMLO y de la 4T, no simpatiza por la todavía hoy senadora de la República.

Así pues, el proyecto de continuidad de la Cuarta Transformación que hoy encabeza Claudia Sheinbaum va viento en popa. Y eso se nota. Y por eso, el famoso plan C del presidente AMLO (ganar el Congreso para reforma al Poder Judicial) posiblemente se cumpla. El país lo necesita.



Corrige TEPJF a Ebrard: la impugnación, aún en trámite

DE LA REDACCIÓN

Marcelo Ebrard dio a conocer a través de sus redes sociales que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) “ordenó” a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia (CNHJ) de Morena “responda a la impugnación” que presentó el 10 de septiembre, sobre el proceso interno de elección del coordinador nacional de los comités de defensa de la Cuarta Transformación.

En una tarjeta informativa, el TEPJF precisó que el juicio se encuentra apenas en trámite, “y pendiente de resolución por parte del pleno”.

Ayer, el ex canciller difundió la foto de una hoja de un documento emitido por la Secretaría General de Acuerdos del TEPJF, con fecha 25 de septiembre, donde resaltó el siguiente requerimiento: “Con copia del escrito de cuenta y anexos, se requiere a la CNHJ de Morena para que de inmediato, y bajo su más estricta responsabilidad, por conducto de quien la representa, proceda a realizar el trámite previsto en los artículos 17 y 18 de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral y remita las constancias atinentes para la resolución del medio de impugnación”.

Abajo se lee: “notifíquese vía electrónica a la CNHJ de Morena, acompañando la documentación atinente; por estrados al actor, así como a los demás interesados. Hágase del conocimiento público en la página de Internet de este órgano jurisdiccional”.

Precisión

La sala superior precisó que, por acuerdo del magistrado presidente, Reyes Rodríguez Mondragón, se ordenó a la CNHJ que publicite el escrito de demanda y sus anexos en un plazo de 72 horas en sus estrados o por cualquier otro procedimiento que garantice la publicidad del escrito, y posteriormente remita al tribunal el expediente para la resolución del asunto.

Lo anterior porque “la de-

manda del medio de impugnación se presentó ante esta sala superior y no ante la autoridad señalada como responsable”.

A su vez, Claudia Sheinbaum, ganadora de la contienda interna, recalcó que el órgano se refirió únicamente a integrar el expediente correspondiente, es decir, concretar el trámite, por lo que no se resuelve el fondo de la controversia ni ordena al partido pronunciarse sobre su impugnación, sino que el caso seguirá su curso legal conforme a los estatutos morenistas.





Por Ángel Soriano

DESDE EL PORTAL México, entre dos ejércitos extranjeros

El ejército guatemalteco se desplazó ya hacia la frontera sur de México en tanto el estadounidense hace lo propio por el lado de Texas para proteger su territorio ante lo que llaman invasión migratoria ilegal, mientras los republicanos arrecian su postura belicosa y amenazan –“disparates y politiquería”–, con invadir nuestro país “desde el primer día en que asuman el poder”.

Si bien del lado estadounidense se la caldera política va en ascenso, ocurre lo mismo con las corrientes migratorias de Centro y Sudamérica: miles de ciudadanos que huyen de la miseria de sus países, llegan al sur de México y se trepan a tráileres que los acerquen a los trenes que van hacia la frontera con la Unión Americana, sin importar el riesgo y menos la situación política.

En el sur, Guatemala –que siempre ha estado en convulsión social y política–, envía tropas a la zona fronteriza con México ante el arribo, en medio de aplausos de los nativos chiapanecos, de caravanas de hombres armados integrantes de los cárteles que se disputan el territorio para el control de actividades ilícitas en diversos rumbos.

Con dos ejércitos en nuestras fronteras –más lo que se acumule con la apertura del Istmo de

Tehuantepec al tránsito entre dos océanos– México tendrá que ser cuidadoso en el trato de los problemas sociales de otros países y que amenazan con la inestabilidad en el nuestro, la situación es compleja y se agudiza con los diferendos internos y al calor de la nueva etapa electoral.

TURBULENCIAS

EBRARD DA LA BATALLA LEGAL
El ex canciller Marcelo Ebrard hace uso de su derecho, indicó el presidente Andrés Manuel López Obrador, al comentar el recurso que promovió el aspirante presidencial ante el TEPJF para reponer el proceso de selección interna del responsable de la Defensa de la Cuarta Transformación, la cual ganó Claudia Sheinbaum... La titular de la SEP, Leticia Ramírez, acompañada de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, entregó basificaciones del Subsistema Educativo Federalizado 2023 con lo cual “se hizo justicia a los maestros que por muchos años esperaron que se reconociera su labor, sino tener certeza de vida”, indicó la mandataria, a cuyo equipo se integraron ya Higinio Martínez y Abelardo Martín Miranda, ambos profesionales en el servicio público, que dejaron sus espacios que tenían en el Senado de la República para acompañar a la ex alcaldesa de Texcoco en

su nueva responsabilidad en la vecina entidad... Al homenaje que le rindió el Senado de la República a Juan Francisco Ealy Ortiz, acudieron ex gobernadores, la plana mayor priista y ex secretario de Estado, entre ellos el general Salvador Cienfuegos... En el Congreso de Oaxaca se discute los alcances de la Ley de Economía Circular, que tiene por objeto reactivar la economía familiar y los diversos factores de producción a efecto de mejorar las condiciones de vida de la población, mediante otros enfoques de la dinámica de la economía doméstica, regional, nacional y global... Los padres de los 43 normalistas desaparecidos hace 9 años en Iguala, se aprestan a marchar hacia Israel para traer vivo al ex fiscal Tomás Zerón, mismo que es protegido por las autoridades del país donde se refugia y que han hecho caso omiso a las dos cartas que al respecto ha enviado el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien dijo que los angustiados padres tendrán todo el apoyo que necesiten para lograr su cometido... De acuerdo al ex

titular de la PGR y ex embajador de México en Francia, Ignacio Morales Lechuga, el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, dispone de un presupuesto diario de 50 mil pesos para consumo de alimentos, según el PEF del 2024, esto sin incluir el IVA.

asorianocarrasco@yahoo.com
www.revistabrecha.com
@BrechaRevista



Lo emplaza a manifestarse en 5 días TEPJF urge a Morena que responda a Ebrard

EL EXPEDIENTE sobre la queja por el proceso interno para elegir abanderado presidencial se turnó al presidente del tribunal; excanciller alega violación de sus derechos políticos

Por Magali Juárez
y Sergio Ramírez

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) requirió a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena la contestación al recurso que presentó el excanciller Marcelo Ebrard en contra del proceso interno para elegir al abanderado presidencial.

Luego de que el extitular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) impugnó el proceso ante el partido y éste no emitió una resolución, recurrió a la Sala Superior del TEPJF, la cual aceptó el juicio para la protección de los derechos político-electorales de Ebrard.

El expediente, que quedó registrado como SUP-JDC-411/2023, fue turnado al magistrado presidente, Reyes Rodríguez Mondragón, a quien le corresponderá elaborar el proyecto de resolución.

Tras el turno, el órgano electoral jurisdiccional realizó un requerimiento a Morena, que establece: "Con copia del escrito de cuenta y anexos, se requiere a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena, para que de inmediato y bajo su más estricta responsabilidad, por conducto de quien la represente, proceda a realizar el trámite previsto en los artículos 17 y 18 de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral y remita las constancias atinentes para la resolución del medio de impugnación".

El Tribunal fijó un plazo de cinco días para que el partido que encabeza Mario Delgado brinde una respuesta.

Los artículos 17 y 18 de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral establecen que se debe entregar el escrito original, mediante el cual se presenta el medio de impugnación, en este caso de Ebrard, las pruebas y la demás documentación que se hayan acompañado al mismo, así como la copia del documento en que conste el acto o resolución.

El propio excanciller confirmó que el TEPJF ordenó al partido que responda al recurso de impugnación del proceso in-

terno que ganó Claudia Sheinbaum.

En un breve mensaje publicado en sus redes sociales, Ebrard subió el acuerdo turnado al magistrado Rodríguez, donde se notifica a Morena que dé cauce a la queja del exsecretario.

"Ordena el Tribunal Electoral a la Comisión de Honestidad y Justicia de Morena responder la impugnación que presentamos el 10 de septiembre", escribió.

El excanciller pidió al TEPJF la protección de sus derechos político-electorales, ya que el pasado 10 de septiembre demandó, ante la Comisión de Honestidad partidista, la nulidad y posterior reposición del proceso interno de Morena, que hasta el momento no ha respondido sobre la procedencia o no de la demanda.

Por ello, enfatizó que Morena viola sus derechos, al no contestar, en los tiempos señalados por la Sala Superior del Tribunal, que en una resolución previa aprobó un resolutivo que establece que, en casos parecidos, debía hacerlo en un plazo máximo de cinco días.

A pesar del documento que se dio a conocer, el Tribunal Electoral aclaró que no ha emitido resolución sobre la demanda de impugnación que presentó Ebrard y precisó que dicho documento refiere únicamente el trámite de ley correspondiente, el cual consiste en publicitar el escrito de demanda y sus anexos durante el plazo de 72 horas.

EL MIÉRCOLES, el senador con licencia Ricardo Monreal instó a Morena a atender la queja de Ebrard, pues es erróneo esperar que el tiempo haga que se olvide el tema.

Eldato



SIGUE LA RISPIDEZ

Morenistas volvieron a hablar de la pugna que inició el excanciller.



“
ORDENA el Tribunal Electoral a la Comisión de Honestidad y Justicia de Morena responder la impugnación que presentamos el 10 de septiembre

Marcelo Ebrard
Excanciller



“
HAY IMPUGNACIONES contra él que también se están revisando y analizando, como cualquier otra

Mario Delgado
Líder nacional de Morena



“
EN ESTE CASO es una decisión de él (Ebrard), no de nosotros; esa mano estará extendida siempre

Claudia Sheinbaum
Coordinadora de la Defensa de la 4T





Confidencial

Frenan a Ramírez

Marín... y festeja el PRI

Con carcajadas festejó ayer el líder tricolor en San Lázaro, **Rubén Moreira**, que a su ex correligionario en el Senado Jorge Carlos Ramírez Marín le dieron portazo en la nariz en el proceso de la '4T' para la gubernatura. Así lo recibieron "los de enfrente: lo dejan fuera en la interna de Yucatán". Todo indica que Rocío Natalí Barrera, Verónica Camino, Joaquín Díaz y Jazmín Villanueva son quienes avanzan a la siguiente etapa. El *chapulineo* al Verde habría sido en vano. Aunque falta lo que decida la dirigencia nacional del partido, pues advirtió a los consejos estatales que las suyas "son sólo propuestas...".

Avisa Morena a Ebrard de impugnación... ¡en su contra!

El dirigente de Morena, **Mario Delgado**, le dejó ayer muy claro a Marcelo Ebrard que no hay irregularidades ni se violaron los tiempos legales del partido para responder a su impugnación. Pero no sólo eso, le advirtió que "hay también impugnaciones en contra de él y se están resolviendo como cualquier otra". No dijo quiénes las presentaron, pero sí que "se está revisando de manera muy precisa esa impugnación y se va a resolver a su tiempo".

El excanciller se precipitó

Y hablando de la impugnación de Marcelo Ebrard, resulta que el excanciller "voló la nota" al asegurar que el TEPJF ya había ordenado a la Comisión de Honestidad y Justicia de Morena que responda a su queja. El tribunal precisó que el caso "se encuentra en etapa de instrucción y pendiente de resolución por parte del pleno de este órgano jurisdiccional". Que no se acelere; el tema no está resuelto.

Suerte que se bajó Cuauhtémoc

Menos mal que el ídolo de Santa Úrsula decidió bajarse de la contienda por la Jefatura de Gobierno. Así que digamos qué buena gestión hizo Cuauhtémoc Blanco como gobernador de Morelos... no. Para muestra, un botón: ayer, el comisionado de Seguridad Pública estatal, **José Antonio Ortiz**, confirmó que agosto ha sido el mes más violento de 2023, y detalló que en septiembre todos los días ha habido homicidios. Por algo pasan las cosas, lástima por los morelenses...

Rocha Moya y la Corte celestial

San Judas Tadeo robó reflector a Malverde en Sinaloa. Ayer, el gobernador **Rubén Rocha Moya** acudió a la inauguración de una figura de 25 metros del santo que se venera cada 28 de octubre, en el parque El Mirador, cabecera de Badiraguato, y cuna de Joaquín Guzmán Loera, fundador del *Cártel de Sinaloa*. Así, el *góber* morenista no lució muy laico que digamos.

Xóchitl, seguridad en vilo

La virtual candidata del Frente Amplio, **Xóchitl Gálvez**, visitará el próximo domingo Tabasco. La senadora panista sostendrá encuentros con la ciudadanía en los municipios de Macuspana –tierra del inquilino de Palacio Nacional–, Centro y Comalcalco. Ante la ola de violencia que aqueja también a esa entidad, la dirigencia del PAN en Tabasco solicitó a las autoridades estatales garantizar la seguridad en los actos que encabezará la hidalguense. Será hasta la semana próxima, nos cuentan, cuando Gálvez se reunirá con el titular de la Sedena, Luis Crescencio Sandoval, para conocer los términos en los que se le otorgará protección personal durante sus giras por el país.

Por los desaparecidos... desde el Pentágono

La que no cesa en su lucha dentro y fuera del país es **Ceci Flores**, la madre buscadora de Sonora. Ayer compartió una foto en el Pentágono, en Estados Unidos. Acompañó la imagen con un fuerte mensaje: "Dicen que desde aquí todo el mundo te escucha. Yo quiero decir con la dignidad de una madre que jamás dejará de buscar que en mi país hay algo roto. Miles de mujeres y hombres desaparecen todos los días, dejando huérfanos, sillas vacías y madres rascando tierra".



Marcelo Ebrard está chico, chico, chico: Noroña



Marcelo Ebrard está chico, chico, chico: Noroña

TANYA E. ACOSTA

¶¶ *Marcelo por arrogante además. Marcelo no tiene, lo voy a decir con todas sus letras, no tiene ningún valor. Chico, chico, chico, chico, cada vez más chico, enano se está quedando políticamente. Están todos los puentes tendidos para que regrese, digo que al tipo no le interesa el movimiento, al tipo no le interesa el pueblo, que sólo le interesa su ego de que él piensa que debe ser presidente y punto y que si no es el presidente la patria se pierde. De verdad, ¿lo vieron en sus recorridos haciendo monerías?, ¿eso es lo que necesita el país? Valentía de estar estirando las cosas, él ya rompió. Su crítica al proceso no es sincera, es su caballito de batalla para romper*", así opinó

Gerardo Fernández Noroña de Marcelo Ebrard.



Noroña considera que Marcelo se está quedando

"chiquito", políticamente hablando. Pero ¿acaso Gerardo Fernández Noroña no se ha dado cuenta de quién es Marcelo Ebrard en la política mexicana?

*Marcelo no podría ser un personaje pequeño, ni hacerse pequeño, Marcelo es uno de los fundadores del **Movimiento de Regeneración Nacional (Morena)**, no tiene nada de arrogante, está peleando lo justo, además de defender lo que él, junto con el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, iniciaron con dicho movimiento.*



¿Quién es Gerardo Fernández Noroña para criticar a un excanciller, al personaje con más poder, después de AMLO, dentro de Morena?, inclusive por encima de Claudia Sheinbaum.

Que no se le olvide a **Noroña** que, para empezar, **no pertenece a Morena**, él está con el **Partido del Trabajo (PT)**, dos partidos diferentes, aunque ambos en alianza.

El diputado se creyó que, porque **AMLO** lo arropó para ser aspirante a la coordinación y defensa de la Cuarta Transformación tendría derecho él mismo de opinar sobre el actuar de **Ebrard**, luego de la impugnación que este realizó a los resultados de la encuesta, sin embargo, **Noroña** habla de lo "**chico**" que se volvió el exjefe de Gobierno, que también fue considerado como el mejor alcalde del mundo en 2010, en una encuesta realizada por la fundación londinense City Mayors, fue secretario de Seguridad Pública del Distrito Federal, logrando reducir la delincuencia en 9.2 por ciento, ayudó a concretar la compra de vacunas contra Covid-19 en el pico más alto de la pandemia.

Entonces... **Gerardo**, habla del ego de **Marcelo**, **¿que ha hecho usted?, además de parecer un porro violento y mantenido, tu carrera política siempre ha estado marcada por tu altanería y por ser un pésimo servidor público.**

¿Qué pasaría si el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emite la resolución a la impugnación a favor de Ebrard?

Lea usted el comentario de Ricardo Monreal que publicamos en nuestro rotativo el pasado 28 de septiembre, donde recomendó a Morena resolver con sentido jurídico y político la impugnación de Marcelo Ebrard.

Usted no es morenista, habla como marxista o leninista.

Si cree que Ebrard se está quedando chiquito, entonces me pregunto, ¿dónde queda usted en la política?



Gerardo Fernández Noroña



Morena debe acatar al TEPJF: Ebrard

PATRICIA RAMÍREZ

El ex Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard a través de sus redes sociales publicó una resolución del Tribunal respecto del juicio para la protección de los derechos del ciudadano que interpuso.

“Se requiere a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena, para que de inmediato y bajo su más estricta responsabilidad, por conducto de quien la represente, proceda a realizar el trámite previsto en los artículos 17 y 18 de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral y renta las constancias atinentes para la resolución del medio de impugnación”, señala el documento emitido por el TEPJF.

El documento que exhibió Ebrard corresponde solamente a la admisión de la queja del morenista contra el partido por parte del Tribunal, que implica la admisión del recurso, pero no su solución en ningún sentido. La Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena deberá contestar al TEPJF y remitir el expediente.



LO DICE EN UN FORO EMPRESARIAL

Sheinbaum ofrece otra vez su mano a Marcelo

PATRICIA RAMÍREZ

La ex jefa de Gobierno de la CDMX dice que su prioridad es mantener la unidad del movimiento de la 4T

Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que su mano estará extendida siempre para el ex Secretario de Gobernación, Marcelo Ebrard Casaubon y acotó que su prioridad es mantener la unidad del movimiento de la 4T.

“En este caso es una decisión de él, no de nosotros, esa mano estará extendida siempre”, aseguró al ser cuestionada por el recurso presentado por Ebrard ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Entrevistada tras acudir a la Expansión Summit 2023, dijo que no participará en ningún conflicto con el ex funcionario.

Durante su participación en este foro empresarial, Sheinbaum subrayó que para que México continúe creciendo es indispensable mantener una buena relación con los empresarios, pues de esta manera no solo se puede hablar de finanzas sanas para las familias mexicanas, sino que también puede traducirse en una economía igualitaria, donde las mujeres sean parte de la fuerza laboral y donde además haya una mayor reducción de la brecha salarial entre hombres y mujeres.

“El que una mujer llegue a la presidencia es un símbolo en nuestro país y no puede minimizarse, sin embargo, el género no lo es todo, pues también se trata de ideales, de principios y de tener un proyecto, uno es el pasado, es regresar al pasado del 2018 hacia atrás y otro es darle continuidad a lo que ha iniciado y que no solamente beneficie a los que menos tienen, sino que permite las condiciones de desarrollo y crecimiento”.

La coordinadora nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, aseveró que stió a la inauguración del foro de negocios Expansión Summit México está en momento excepcional de estabilidad económica y estabilidad política, gracias al cambio de modelo.

“México está viviendo un momento excepcional, estabilidad económica, estabilidad política, México cambió el modelo de desarrollo económico (...) La austeridad republicana ha sido un gran factor en todo esto, se trata de no gastar más de manera irresponsable, sino de sencillamente disminuir lo que representa el costo del gobierno a la sociedad y esos recursos destinarlos al beneficio de la gente”, dijo.

La ex Jefa de Gobierno de la CDMX acotó que llegar a un segundo nivel que la Transformación no solamente representa Inversión Extranjera Directa, incremento en el Producto Interno Bruto, sino sobre todo, bienestar para las mayorías de nuestro país, es decir desarrollo con bienestar.

Sheinbaum Pardo garantizó que México está en uno de sus mejores momentos, gracias a la Transformación iniciada por el Presidente, Andrés Manuel López Obrador y la cual debe continuar pues, aseveró que esto representa continuar velando por el bienestar de las y los mexicanos.

Para que México continúe creciendo es indispensable mantener una buena relación con los empresarios



CORTESÍA

Tiene las puertas abiertas para Marcelo.



Diputados afines a **Marcelo Ebrard** podrían frenar **Presupuesto 2024**

TANYA ACOSTA/

Ante la falta de interés que ha mostrado el **dirigente nacional de Morena** ante las citadas quejase impugnaciones presentadas por **Marcelo Ebrard**, ahora se sabe que cerca de **40 legisladores en la Cámara de Diputados** afines a él ponen en riesgo el **Presupuesto 2024**, tras la solicitud del excanciller de "reponer" el proceso interno de **Morena**.

Como se recordará la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público** presentó el **Presupuesto 2024 el 8 de septiembre de 2023**, por el cual se prevé un gasto neto total de **9 billones 66 mil millones de pesos** destinados, principalmente, a algunas secretarías.

Algunos de los proyectos estratégicos de **Morena**, como el **Tren Maya y la Refinería de Dos Bocas, Tabasco**, dependen del **Presupuesto 2024**, ya que las secretarías que recibirían mayores recursos el siguiente año serían **Secretaría de Energía, Secretaría de Gobernación, Secretaría de Bienestar, Secretaría de Marina y Secretaría de Hacienda y Crédito Público**

En ese contexto, legisladores de **Morena** afines a **Marcelo Ebrard** podrían poner en riesgo la distribución del **Presupuesto 2024**.

Al menos **40 diputados de Morena, PT y Partido Verde** afines a **Marcelo Ebrard** se reunirán para analizar y definir las partidas en relación al **Presupuesto 2024**, a fin de presentar una propuesta ante la **Cámara de Diputados**.

"Vamos en lo general a favor del **PEF 2024**, apoyando los programas sociales, los grandes proyectos de inversión, y en lo particular, haremos valer la voluntad que nos dio la población para tener ciertas reasignaciones en favor de las y los mexicanos", adelantó el diputado **Daniel Gutiérrez Gutiérrez**.

El planteamiento de los diputados se dio nuevos días después de que **Marcelo Ebrard** presentó "**El camino de México**", una asociación civil con la cual el excanciller recorrerá el país para encontrarse con sus simpatizantes.

Por otra parte, molesto ante la posición asumida por **Mario Delgado**, dirigente nacional de **Morena** ante el proceso de impugnación que ha presentado luego de los resultados obtenidos en la selección por la candidatura a la **Presidencia por el partido guida**, **Marcelo Ebrard Casaubón** calificó como "**mala actitud**" la forma en la que se ha comportado, luego del recurso que interpuso ante el **Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)** en contra **Morena** después de que demandó la reposición del proceso de **Coordinación de los Comités de Defensa de la Transformación**.

En tanto, los diputados **Daniel Gutiérrez y Selene Ávila** aclararon que no existe una rebelión del grupo denominado "**Marcelistas**". **Gutiérrez** afirmó que están a favor del proyecto transformador pero están trabajando una propuesta que presentarán la próxima semana.

Hay que destacar que **Marcelo Ebrard Casaubón** se reunió en privado con diputados en sus oficinas en avenida Coyoacán, en la colonia Del Valle sin dar declaraciones a bordo de su camioneta.

Al respecto, la diputada **Salma Luévano** dijo que se trataron diversos temas, entre ellos la unidad al interior

"Estamos trabajando sobre esa unidad dentro del partido y seguiremos. O sea, en ningún momento pensamos irnos de **Morena**, si eso fuera ya no se hubiéramos ido desde cuando, como se ha estado señalando, o sea, todo el bloque, equipo de **Marcelo**, estamos y seguiremos, estamos de **morena**. Por eso la preocupación de ver la manera de tener esa unidad. Sí, siguen las presiones y por eso nuestro queridísimo compañero, amigo **Marcelo**, está viendo también esos canales para que se den las condiciones para que, pues, vayamos en unidad", reconoció.

En tanto, el diputado **Emmanuel Reyes**



detalló que se abordaron los temas de organización y recorridos de la asociación civil **"El Camino de México"**.

"La presentación de la asociación en varios estados de la República, varios diputados federales están apoyando nuestra estrategia y la idea es que a partir de la próxima semana vamos a tener varias presentaciones y otros temas que tienen que ver con el ámbito legislativo", expuso.

Por su parte la senadora **Malú Micher** afirmó que la gente se quiere sumar a la asociación y no significa estar fuera de **Morena**.

"La gente quiere seguir con Marcelo. Y estamos muy, muy contentas y muy contentos porque la gente tiene una extraordinaria recepción. Estar en una organización no quiere decir que se está fuera de Morena.

Es una organización de gente fuera de Morena y gente dentro de Morena.

Allí está en redes lo que sucedió por ejemplo, en Tlaxcala muy bien, pero en los estados está muy bien. La gente está muy ávida de información porque caminó, porque acompañó este proceso.

Y no hicimos nada mal. Lo estamos haciendo muy bien, detalló Micher.



Mario Delgado



Claudia Selene Ávila Flores





Pepe Grillo



Represalia del Capitolio

El republicano Alex Mooney, de Virginia Occidental, presentó en el Capitolio una enmienda para congelar fondos de ayuda del gobierno de EU a México hasta que se certifique que el gobierno mexicano combate con seriedad el tráfico de fentanilo.

El representante lo planteó así: México no debe ser recompensado con apoyo económico cuando se niega a detener la producción y tráfico de fentanilo.

El desencuentro se registra justo cuando está en Washington una delegación de alto nivel para participar en un evento económico. Están allá la canciller Bárcena y los secretarios de Hacienda y Economía. La decisión del Capitolio tiene una larga sombra sobre el encuentro diplomático.

La decisión de los representantes todavía tiene que ser respaldada por el Senado. La versión allá es que el Departamento de Estado aseguró a sus invitados mexicanos que el recorte a la ayuda no prosperará. Por lo pronto, el golpe dado ni Dios lo quita.

El Whats de Dante

El coordinador nacional de Movimiento Ciudadano la hace de emoción. Dante Delgado sabe que todavía falta mucho tiempo para enero del 2024, cuando el MC, dará a conocer el nombre de su candidato a la presidencia.

El veracruzano trata de evitar que la gente se aburra y le cambie de canal.

Por eso ideó el ejercicio de los criterios para la selección del candidato. El primer criterio resultó ser "Que escuche a la gente". No queda claro cómo se medirá quién escucha más y mejor.

Como sea Dante dio su número de Whats app para que la gente le mande sus propuestas sobre seguridad, salud y empleo. Así demostrará, dijo, que MC escucha a la gente.

De manera que ya lo saben los aspirantes a la candidatura presidencial de Movimiento Ciudadano, a publicar de inmediato su número de Whats

Marina no está sola

El añejo diferendo entre la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila y el ex gobernador Jaime Bonilla, se resolvió a favor de la mandataria. El presidente no solo la recibió en Palacio Nacional sino que anunció que irá a su próximo informe de gobierno, una deferencia no vista.

Bonilla ha acusado de todo lo habido y por haber a la gobernadora y se sintió confiado en que su amigo López Obrador, con quien comparte su afición por el béisbol, le aguantaría todo, pero no.

La acompañaré para que queda claro que "Marina no está sola", apuntó López Obrador.

Bonilla perdió ese pleito pero como tiene

varios frentes abiertos, por su don para hacer enemigos, puede ganar otro duelo, por ejemplo el que tiene con la alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero quien lo acusó recientemente de poner en riesgo la seguridad de su familia.

Hubo un tiempo, no hace mucho, en que Bonilla pudo escoger el puesto que quisiera en el gabinete y ahora nadie quiere vincularse con él. ¿Por qué será?

Una buena para Marcelo

Ya le tocaba una buena noticia a Marcelo Ebrard que ha tenido una mala racha de bateo. Y es que el TEPJF le ordenó a la Comisión de Honestidad y Justicia de Morena que responda de inmediato a la queja presentada por Marcelo sobre irregularidades en el proceso de selección del coordinador nacional de la defensa de la 4T, mejor conocido como candidato presidencial.

Y es que la Comisión incurrió en un notable tortuguismo esperando acaso que el ex canciller, hartado, se fuera con su canchales a otra parte.

Ya se verá cuánto tiempo tarda la Comisión en acatar la orden y responder a la impugnación. ¿Hay alguna posibilidad de reponer el proceso como lo demanda Marcelo? La respuesta es que no hay ninguna posibilidad. Por lo que Ebrard tiene que ir pensando qué hará fuera de Morena ●

pepegrillo@cronica.com.mx





MUJER CON PALOMAS. El Instituto Nacional de Mujeres hizo un llamado para que los estados cumplan con la despenalización del aborto y promuevan una educación sexual integral y acceso a métodos anticonceptivos. Inmujeres, en el Día de Acción Global por la Interrupción Legal y Segura del Embarazo, dijo que hay desafíos que persisten en los derechos de las mujeres, aunque aplaudió a la Suprema Corte de Justicia de la Nación por la sentencia que emitió el 6 de septiembre pasado.



REHILETE. Mario Delgado dijo que se está dentro de los tiempos, según lo que le ha informado la Comisión de Verdad y Justicia de Morena, para resolver la queja de Marcelo Ebrard que busca reponer el levantamiento de la encuesta nacional. Aseguró que no hay ninguna irregularidad y que se va a resolver a su tiempo. Explicó que debido a que Ebrard Casaubón recurrió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, esta autoridad le solicitó información a la Comisión mencionada del guinda y ésta la va a entregar. Por otro lado, aseguró que la denuncia de Marcelo Ebrard no tiene afectación a la unidad en torno al movimiento, opinión que reviró la coordinadora nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum.





Café político

José Fonseca
jose.fonseca@eleconomista.mx

Palacio ordena cargar más los dados

Ya tiene el Senado las dos ternas enviadas por la Suprema Corte de Justicia para cubrir las vacantes que dejan el uno de noviembre en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación los magistrados **José Luis Vargas e Indalfer Infante**.

Integraron los ministros dos ternas, políticamente correctas —tres mujeres y tres hombres— y las enviaron a tiempo para que el Tribunal que dictaminará la elección y declara Presidente Electo cuente, acorde a la Constitución, con siete magistrados.

Pero Palacio Nacional no quiere cabos sueltos e instruyó a la mayoría oficialista en el Senado que rechace las ternas. Dejarían al tribunal con cinco magistrados y sólo necesitarían tres votos para las cruciales decisiones. Como los fulleros de los casinos, por si las dudas, el gobierno carga los dados de la elección presidencial.

Por Encinas, se reborujó la elección en CDMX

Por Ayotzinapa, todo el oficialismo, como aquel intérprete del general Zaragoza que, en una recreación de la batalla del 5 de Mayo en el Peñón de los Baños y en medio de gran lodazal y torrencial aguacero, clama desesperado: "Estoy hecho camote".

Así está la hasta hace poco familia feliz de Morena, a la reacción de **Alejandro Encinas** al rechazo de su versión del caso Ayotzinapa. Tan duro el "fuego amigo", que el dirigente nacional de Morena lanzó vehementemente llamado a la unidad, para que triunfe la "continuidad con cambio".

Poco ayudó la farragosa precisión de la mañanera, pues al criticar a los que se mueven al centro apoyó a los "puros". Como sea, el apremio de otras urgencias provocó que el supremo líder de Morena hiciera ya un reborujo del proceso interno por CDMX.

El gran pendiente en el México real

A un año del fin de su mandato, quizá, aunque sea en la más íntima intimidad, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** sabe y sabe bien que el México real sufre y padece los malos resultados de la sexenal política de seguridad.

Pese a lo trágico, no son las estadísticas de homicidios las determinantes, sino la casi incontrolada expansión de actividades de las bandas del crimen organizado, tan diversificadas que han a pudrir localmente muchas actividades productivas.

Dentro de un año, posiblemente recordará aquella reflexión en Villa Ahumada, Chihuahua: "si no resolvemos el problema de la inseguridad y de la violencia no vamos a ser reconocidos, recordados como buenos gobernantes".

Notas en remoliono

Dio el director general del IMSS **Zoé Robledo** la excelente noticia de que las finanzas del instituto se han fortalecido, a pesar de los pesares y que la viabilidad financiera está firme hasta 2038. Prolongarla será tarea para el próximo gobierno... Loable que el presidente López Obrador convoque a los países expulsores de migrantes para presentar frente unificado ante Washington a la grave crisis humanitaria que representan... En lo que si no podrán hacer nada es para evitar que México sea la gran piñata política de republicanos y demócratas durante los próximos 14 meses... Hace ocho siglos, el monarca castellano hispano Alfonso X el Sabio, dejó una vigente sentencia: "los que dejan al rey errar a sabiendas, merecen pena como traidores"...



TRAS LA PUERTA DEL PODER LOS TRAE FINTOS...



**POR ROBERTO
VIZCAINO**
RVIZCAINO@
GMAIL.COM
TWITTER: @_VIZCAINO
FACEBOOK
WWW.FACEBOOK.COM/
RVIZCAINO

Un **twit** del excanciller **Marcelo Ebrard** subido a redes la media tarde de ayer alebrestó de inmediato a los ministros del Trife y los entornos del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, de su candidata **Claudia Sheinbaum** y del dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado** quienes de inmediato salieron a responderlo.

En su corto mensaje **Ebrard** advertía que el Tribunal Electoral Federal había ordenado a la Comisión de Honor y Justicia de Morena no demorar más y responder de inmediato el recurso interpuesto por el excanciller en que pide revisión y reposición del cuestionado proceso interno de fines de agosto e inicio de septiembre.

No se sabe quién respondió primero, pero el caso es que luego del **twit** todo se vino en cascada. **Ebrard** bien podría decir como lo hacía **Alejandro Suarez**, con eso de: "te traigo finto... te traigo finto..."

Andrés Manuel López Obrador afirmó que el reclamo interpuesto por su excanciller ante el Trife era sólo un recurso legal al que tiene derecho y que no significaba nada más que eso.

Previamente en su mañanera había respondido con cierto enfado sobre el tema de la queja de **Ebrard**.

"Nada, nada... son procedimientos legales, y hay libertades, es lo único que puedo comentar".

Y en un "yo por qué", como lo hiciera **Fox** en otros tiem-

pos y por otros reclamos, **AMLO** dijo:

"Yo ya terminé como dirigente del movimiento de transformación, ya entregué -como es de dominio público- *el bastón de mando* aunque no les haya gustado a mis adversarios, pero como no les gusta nada, también ya no es nota como dicen ustedes", comentó.

O sea, **AMLO** se deslindó ya de lo que ocurre con la queja legal de **Ebrard**, que algunos vemos como un muy posible paso para que el Trife anule la interna en que salió muy forzosamente triunfadora **Claudia Sheinbaum**.

MI MANO ESTÁ EXTENDIDA: CLAUDIA A EBRARD

En este azaroso contexto, **Claudia Sheinbaum** insistió en señalar que su "mano está extendida siempre para **Ebrard**".

La candidata presidencial encubierta de Morena, igual que **AMLO**, se deslinda y aclara que el reclamo del excanciller a la Comisión de Honor y Justicia de Morena para que se anule la interna -es decir: para retirarle la candidatura presidencial- y para que se reponga el proceso no es algo que esté en su voluntad, sino en la de él.

Y consideró que tampoco afectará a la Cuarta Transformación ni a la aprobación del presupuesto por posibles rechazos o movilizaciones dentro de San Lázaro por diputados afines al excanciller.

Esto porque se habla que **Ebrard** podría contar con entre 40 y 80 diputados federales de Morena, PT y Verde con los que podría alterar la aprobación del paquete presupuestal de **AMLO** para el 2024 que prevé un gasto de 9.5 billones de pesos y un endeudamiento por 1.72 billones de pesos a fin de cubrir el faltante previsto para cumplir con los requerimientos del gasto.

"Siempre, en este caso es una decisión de él, no de nosotros, esa mano estará extendida siempre", insistió **Sheinbaum**.



EBRARD TAMBIÉN HA SIDO DENUNCIADO ANTE EL TRIFE: DELGADO

Mario Delgado reaccionó al *twit* de su ex-jefe, exaliado Ebrard al indicar que el recurso interpuesto por él ante la Comisión de Honestidad y Justicia está dentro de los tiempos reglamentarios para atenderse.

Y por primera vez Delgado reveló que Ebrard también deberá responder a denuncias e impugnaciones interpuestas por Morena y militantes en su contra ante el Trife y la Comisión de Honor y Justicia de Morena durante el proceso interno que definió la Coordinación Nacional de los Comités en Defensa de la Cuarta Transformación -es decir la candidatura presidencial- a favor de Claudia Sheinbaum.

“Hay impugnaciones contra él que también se están revisando y analizando, como cualquier otra...”

“Ellos (la Comisión) tienen un reglamento para resolver todos los asuntos. Hay tiempos que tienen que atender y no hay ninguna irregularidad, se está revisando de manera muy precisa esa impugnación y pues se va a resolver a su tiempo.

“Lo que hemos visto en los recorridos con la doctora Sheinbaum es mucha unidad en torno a nuestro movimiento. Tenemos una militancia muy consciente de que estamos viviendo un proceso histórico, y necesitamos de la unidad de todos para garantizar que esto siga adelante, entonces no creo que ponga en riesgo en absoluto la unidad”, indicó.

TRIFE: NO HAY RESOLUCIÓN TODAVÍA

El *“twit”* de Ebrard movió incluso al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que emitió un comunicado para aclarar que la Sala Superior no había todavía resuelto nada en favor de ninguna de las partes relacionadas con la impugnación presentada por Marcelo Ebrard, y que lo único que ocurrió es que se solicitó *información* a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena *para integrar el expediente, analizar el caso y posteriormente resolver.*

Así que todos de regreso atrás de la raya porque nada ha ocurrido todavía.

La demanda de nulidad y reposición del proceso interno de elección de la Coordinación de Defensa de la Transformación, apenas se encuentra en la fase de instrucción y a partir de eso cualquier cosa puede ocurrir.

¿Cómo la ven? Yo la verdad es que no veo a Ebrard ni quebrado ni disminuido y sí con varias cartas para echar abajo la candidatura de Sheinbaum y otras para colarse a la boleta presidencial del 2024.

Por lo pronto el lunes amaneceremos con quizá las fotos de la ceremonia íntima -solo amigos y familiares- en la boda de Claudia Sheinbaum con su novio de hace ya muchos muchos años.

No se sabe quién respondió primero, pero el caso es que luego del twit todo se vino en cascada. Ebrard bien podría decir como lo hacía Alejandro Suarez, con eso de: “te traigo finto... te traigo finto...”



“Unidad no está en riesgo por impugnación de Ebrard”

Mario Delgado

Acompañada de Claudia Sheinbaum, la dirigencia nacional de Morena descartó ayer que la impugnación de Marcelo Ebrard ante el Tribunal Electoral para reponer la contienda de Morena por la candidatura presidencial y el amago de un grupo de diputados afines, ponga en riesgo la unidad interna de ese partido. Recordaron que el ex canciller también tiene abiertos procesos internos en la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia del partido.

“Hay impugnaciones contra él que también se están revisando y analizando como cualquier otra”, aseguró el dirigente nacional, Mario Delgado quien recordó a Ebrard que todos los participantes en este proceso se comprometieron a respetar los resultados, y éstos fueron contundentes en favor de la ex jefa del gobierno capitalino.

Este jueves, el TEPJF requirió a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena la contestación al recurso que presentó Ebrard. *(Alejandro Pérez)*



TEPJF ordena a Morena abordar impugnación de Marcelo Ebrard

Proceso. El Tribunal requirió al partido oficialista que responda el reclamo del excanceler y siga el procedimiento legal correspondiente

Sebastián Huerta

A través de su cuenta en X, anteriormente conocida como Twitter, Marcelo Ebrard, quien aspira a la candidatura presidencial rumbo a 2024, comunicó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) instruyó a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena a responder a la impugnación relacionada con los resultados del proceso interno del partido oficial.

En el documento compartido por el exsecretario de Relaciones Exteriores, se establece que se requiere que la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia realice de inmediato y bajo su máxima responsabilidad el procedimiento conforme a lo dispuesto en los artículos 17 y 18 de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral y que envíe las pruebas pertinentes para la resolución de la impugnación.

Dentro de la demanda presentada por Ebrard, que se refiere a los resultados de las encuestas para seleccionar al coordinador nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, se incluye una objeción debido a la percepción de que se intentó favorecer a Claudia Sheinbaum. Además, se busca la anulación y

reposición de las encuestas utilizadas para determinar al candidato o candidata de Morena para las elecciones presidenciales de 2024.

Posteriormente, a través de un comunicado oficial, el TEPJF aclaró que solicitó a la Comisión que siga el procedimiento legal establecido, el cual implica la publicación de la demanda y sus anexos durante un periodo de 72 horas en sus canales oficiales o por medio de cualquier otro método que garantice la adecuada difusión del documento. Luego del plazo mencionado, se espera que la Comisión envíe al Tribunal una copia de la resolución o acto impugnado, un informe detallado y las pruebas de la publicación, así como cualquier otro documento necesario para resolver el caso.

CIFRA

72

horas dio el TEPJF a Morena para que resuelva internamente el asunto e informe su decisión.

“El Juicio de la Ciudadanía SUP-JDC-411/2023 se encuentra todavía en etapa de instrucción y pendiente de resolución por parte del pleno de este órgano jurisdiccional”

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)





Objeción. Marcelo Ebrard ha cuestionado el proceso para elegir al candidato presidencial de Morena, pues acusa que hubo irregularidades en las encuestas. /CUARTOSCURO



Determinan que Alejandra del Moral violó la ley al comprar tiempo en radio

FABIOLA MARTÍNEZ

La Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que Alejandra del Moral, entonces precandidata del PRI, PAN y PRD a la gubernatura del estado de México, adquirió indebidamente tiempo en radio. Morena denunció la irregularidad cometida por la precandidata, derivado de su participación en el programa de radio "Martha Debayle en W Radio" en el cual, según el inconforme, se benefició a la priista en el contexto de la contienda en esa entidad, realizada en junio pasado.

La sala no encontró irregularidades en el promocional "Así gobierna lo nuevo NL" atribuido al mandatario de esa entidad, Samuel García y su partido, Movimiento Ciudadano.

A su vez, en asunto aparte, declaró la existencia de propaganda personalizada, difundida en periodo prohibido, y uso indebido de recursos públicos, por expresiones del presidente Andrés Manuel López Obrador en la mañana del 2 de junio, en tiempo de veda.

